



## Procès-verbal de la 40<sup>ème</sup> Assemblée Générale du Tennis Club Saint-Sulpice

Samedi 27 avril 2024, 17h00

Club de Saint-Sulpice

**Nombre de participants :** 18 + 6 membres du comité + président

**Présidence :** Romain Bérard

### **1. Mot de bienvenue**

Le Président ouvre l'assemblée à 17h10, salue et remercie les membres présents à cette 40<sup>ème</sup> AG du TCSS.

### **2. Liste de présence**

Le nombre de personnes présentes est relevé.

Un certain nombre de fidèles n'ont pu être présents et se sont excusées : Thomas Beck, Debora Zuru, Mary Chappuis.

### **3. Procès-verbal de l'Assemblée Générale du 30 avril 2023.**

Mis en ligne sur le site web du club, le procès-verbal de l'AG 2023 n'a fait l'objet d'aucune remarque ; il est accepté à l'unanimité.

### **4. Rapport du Président**

Un immense travail est accompli par le comité composé de Reto Gehring, André Monnier, Stéphane Haddad, Marc Habisreutinger, Edouard Catin et Romain Bérard.

Tout le Comité remercie :

- la Commune de St-Sulpice pour son soutien au club, financier et logistique par la location gratuite de la salle de gym durant la période d'hiver. Merci aussi à la Commune de nous offrir maintenant une solution de refuge lors des stages en nous accordant l'accès aux salles de gym si la météo ne doit pas être clémence !
- la voirie qui nous rend régulièrement des services, comme au mois de mars de cette année où Reto, André, Edouard, Brice, Pablo et Patricia et moi avons fait de l'ordre à l'arrière du club-house ;

- les sponsors privés : François Sport à Morges, Juggers sécurité à Lausanne, Mangani et Forte, garage à St-Sulpice, la banque Raffaisen Morges Venoge, et Greenconnect, le dernier sponsor qui nous a rejoints ;
- tous ceux qui contribuent à la bonne santé du club :
  - nos professeurs : Brice Lapeyre et Sevan Imhof qui accomplissent un travail remarquable tout au long de l'année, sur les courts et dans la nouvelle salle de gym de Saint-Sulpice.
  - tous les juniors ou anciens juniors qui secondent Brice et Sevan lorsqu'ils ont besoin d'aide.
  - tous les membres qui nous soutiennent en participant aux événements, nous donnent un coup de main, nous encouragent !

## Saison 2023

En 2023, les courts ont été ouverts peu avant la mi-avril, à nouveau parfaitement préparés par l'entreprise *Realsport*. Cette année, ils ont accueilli les premiers joueurs le 29 mars ! Aujourd'hui, fin avril 2024, les courts sont dans un excellent état et prêts pour des échanges disputés dès que le soleil s'imposera à nouveau !

2023 restera une année particulière en raison de la démission de notre concierge Jean-Marie Meyer à la fin de la saison. Atteint dans sa santé, il nous a annoncé qu'il ne renouvelerait pas son contrat. Le 31 octobre, Edouard, Reto, André, Brice et moi l'avons accueilli au club avec son épouse pour partager le verre de l'amitié et célébrer la qualité de son travail tout au long de ses années. Nous l'avons remercié encore mille fois pour tout le travail qu'il a accompli, notamment lors de plusieurs orages d'été où il a affronté seul, de nuit, durant des heures, les éléments déchaînés pour sauver nos courts ! Grâce à lui, depuis plusieurs années, nos terrains sont reconnus par tous – les adversaires d'interclubs, les joueurs de grands clubs tels que le Stade-Lausanne ou Montchoisi – comme les meilleurs de la région !

Nous nous réjouissons d'accueillir M. Fermin Súl pour le remplacer en 2024.

Si nos terrains sont magnifiques, les infrastructures ne sont pas oubliées pour autant ; plusieurs travaux ont encore été effectués tout au long de la saison pour accueillir au mieux les membres (après les vestiaires, Marc s'est occupé de rafraîchir l'extérieur du club-house – ponçage et peinture ; Brice a posé des rideaux de douche dans les vestiaires dames).

Du côté de la compétition, notre club a été bien représenté par toutes les équipes adultes et juniors !

Les dames sont arrivées 3<sup>e</sup> de leur groupe, derrière deux équipes très fortes, Yverdon et Vernier.

Quant aux trois équipes messieurs, elles ont connu quelques déconvenues. Les « jeunes » n'ont pas eu de chance en tombant dans un groupe difficile ; après être arrivés 3<sup>e</sup>, ils ont sauvé leur place en 2<sup>e</sup> ligue lors du premier tour de relégation en battant Bussigny. Quant aux jeunes-seniors, ils sont chaque année plus seniors que jeunes ; les deux équipes ont malheureusement été reléguées, en 2<sup>e</sup> et en 3<sup>e</sup> ligues. Heureusement, l'équipe d'André Monnier, repêchée sur tapis vert, pourra finalement aussi jouer en 2<sup>e</sup> ligue en 2024.

Du côté des juniors, les filles 15&U continuent à progresser en arrivant 3<sup>e</sup> de leur groupe !

Quant aux garçons, 5 équipes étaient inscrites. Les Kids 10&U sont arrivés derniers dans un groupe très serré où ils ont remporté brillamment une rencontre. Les deux équipes de 12&U sont arrivées 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> tandis que les garçons de 15&U (Matteo Guslandi, Matis Hodouin, Esteban Lucchina, Grégoire Satre) et de 18&U (Thomas Bérard, Marwane Meylan, Pablo Monnier, Matthieu Pougnet) sont arrivés 1<sup>er</sup> de leurs groupes en gagnant toutes leurs rencontres. Bravo à ces deux équipes pour leurs excellents résultats !

Les stages proposés durant les vacances de Pâques, d'été et d'octobre, organisés par Brice Lapeyre, ont à nouveau remporté un franc succès, tout comme les cours de tennis juniors qui accueillent chaque année toujours plus d'enfants, qu'ils soient membres ou non.

A la grande joie des juniors et des adultes qui suivent des cours, Sevan Imhof est resté fidèle au club et a parfaitement secondé Brice toute l'année ! Nous nous réjouissons à l'idée de compter sur une équipe de professeurs attachés au club, qui permettent aux jeunes de progresser, de se montrer compétitifs en compétition ou d'avoir simplement du plaisir à JOUER au tennis et de pratiquer un sport avec des amis !

De plus, plusieurs de ces juniors plus âgés ou certains jeunes encadrent aussi la relève en donnant un coup de main à Brice et à Sevan lorsqu'ils en ont besoin, le mercredi après-midi ou pendant les stages. Parmi eux, on trouve ainsi Alexis et Evan Belmont, Simon et Thomas Bérard, Francesco dal Peraro, Sébastien Groffi, Maya Hirsch, Oriane Joz-Roland, Benjamin et Marwane Meylan, Thomas et Zoë Molinari, Maxime Verhar, Azadée et John Zagury, qui ont parfaitement complété l'équipe des professeurs.

Cette excellente ambiance et cette dynamique positive inculquées par les professeurs se sont vérifiées une nouvelle fois à la nuit des juniors organisée début juin par nos professeurs et Edouard et qui a remporté à nouveau un franc succès en réunissant une centaine de

personnes. Succès remporté non seulement auprès de tous les enfants ravis de jouer tard le soir, mais encore auprès des adultes, tout heureux de se retrouver sur la terrasse pour manger une grillade ! Seul bémol à cette soirée selon plusieurs gastronomes : l'absence du stand « crêpes » qui avait été fort apprécié l'année précédente !

En septembre se sont déroulées les finales de nos tournois internes. Le responsable, Reto Gehring, a proposé cette année une nouvelle formule : le tournoi n'était ainsi pas joué sur un week-end, mais sur plusieurs semaines, épargnant les organismes souvent mis à rude épreuve lorsque les joueurs enchaînent les matchs ! Ces tournois ont vu la victoire de Debora Zuru chez les dames et de Brice Lapeyre chez les hommes. En double, les titres ont été remportés par Susanna Belmont et Debora Zuru, par Reto Gehring et André Gruhl et par Debora Zuru et Justin Picard en double mixte.

La saison s'est terminée le 11 novembre, avec une raclette servie au Foyer paroissial.

Même si les courts ont été fermés dès les premiers froids, quelques enfants ont eu la chance de continuer à jouer au tennis en suivant les cours de Brice et de Sevan au Collège des Pâquis ! Quelques adolescents se sont aussi retrouvés dans une des salles de gym pour jouer au foot et maintenir leur condition physique.

Voici enfin quelques informations relatives à la saison 2024 :

- le nombre de membres est toujours stable (en légère hausse) : 163 adultes, 21 jeunes, 81 juniors, 39 membres en congé, 1 entreprise (Logitech) = 304 (+ Logitech), sans compter plus de 160 juniors qui prennent des cours sans être – encore – membres ;
- les travaux de rénovations se poursuivent ; de nouveaux luminaires, des sèche-mains électriques, devraient bientôt finaliser les travaux entrepris dans le club-house. L'espace derrière le club-house créé par Jean-Marie Meyer a été détruit pour faire de l'ordre et permettre les travaux liés à la fibre optique annoncés pour le mois de juin. Nous devrions pouvoir organiser des soirées foot pour l'Euro sans craindre de manquer la retransmission d'un but...

Le Comité exprime une nouvelle fois toute sa reconnaissance à M. Meyer, en lui souhaitant une heureuse retraite !

Enfin, alors que plusieurs clubs se retrouvent dramatiquement confrontés à un manque de bénévoles, je remercie encore une fois infiniment tous les membres du comité qui

consacrent au club de nombreuses heures tout au long de l'année : Edouard Catin, Reto Gehring, Marc Habisreutinger, Stéphane Haddad et André Monnier.

## **5. Rapport du Trésorier et des vérificateurs des comptes**

L'exercice 2023 a été marqué par les travaux de rénovation des vestiaires pour un montant total de 84'953 CHF et des travaux de peinture du club house pour 10'108 CHF. Des provisions pour entretien accumulées lors des exercices précédents ont été utilisées à hauteur de 75'000 CHF en contrepartie de ces travaux.

Les produits totaux de l'exercice s'élèvent à 272'386 CHF, les charges (hors amortissements et provisions) à 242'426 CHF et les amortissements et provisions à 25'000 CHF. En exploitation courante hors travaux, 2023 a été caractérisée par une croissance des produits et des charges. L'exercice s'est soldé par un bénéfice de 4'959 CHF.

### Produits

Les produits pour l'exercice 2023 s'élèvent à 272'386 CHF, en hausse de 90'329 CHF par rapport à 2022 : ceci est principalement dû à la dissolution des provisions pour entretien (75'000 CHF). Les principaux postes de revenus ont tous connu une croissance en 2023 : l'école de tennis continue de voir son activité progresser favorablement, avec des recettes de 85'521 CHF, en hausse de 6'510 CHF. Les produits liés aux cotisations et aux finances d'entrée ont augmenté de 4'648 CHF, pour un total de 86'860 CHF. Le poste invitations connaît une forte hausse par rapport à 2022 (+ 3'030 CHF) pour revenir au niveau de 2021. Le soutien de la commune (15'000 CHF) demeure inchangé. L'USL a versé 901 CHF au titre de 2022. Nous avons perdu un sponsor mais venons d'en trouver un nouveau pour 2024. Les postes buvettes et produits divers s'élèvent au total à 2'278 CHF et comprennent les activités liées à la soirée juniors et au repas de clôture, ainsi que la vente de T-shirts.

### Charges

Les frais de réfection de printemps sont en légère hausse par rapport à 2022 et s'établissent à 25'334 CHF. Les frais d'entretien s'élèvent à 100'071 CHF et tiennent compte des travaux de rénovation des vestiaires pour 84'953 CHF, ainsi que 10'108 CHF de travaux de peinture du club house. Les charges liées à l'activité Juniors ont augmenté sensiblement pour s'établir à 71'657 CHF (net de subventions J+S pour 12'168 CHF), en hausse de 15'960 CHF. Ceci est dû à (i) la hausse d'activité observée, (ii) une revalorisation salariale et (iii) la prise en charge de 50% des frais de formation J+S pour les jeunes membres qui assistent

Brice pendant les cours et stages. Au total, l'école de tennis dégage un excédent de 13'864 CHF. Les postes salaire gardien et les cotisations sociales et assurances s'établissent à 16'702 CHF et 5'202 CHF respectivement. Baisse des dépenses eaux/électricité qui s'élèvent à 6'945 CHF. Les dépenses association tennis, liées au nombre de licences augmentent à hauteur de 8'350 CHF. Le poste animation s'élève à 2'147 CHF et comprend notamment les trophées et cadeaux remis lors des tournois, ainsi que les évènements organisés (l'apéro du club, burgers lors des finales de tournois). Les frais de comité, en baisse, s'élèvent à 964 CHF (réunions et repas fin d'année). Les charges diverses de 1'100 CHF prennent en compte l'achat de T-shirts revendus aux membres (inclus dans produits divers). Le total des charges avant amortissement et provisions est de 242'426 CHF, en hausse de 108'927 CHF par rapport à 2022, dont 84'953 CHF de travaux de rénovation. Amortissement annuel des installations de 20'000 CHF et provision annuelle pour entretien de 5'000 CHF.

### Bilan

La trésorerie (CS + Raiffeisen + caisse) s'élève à 158'788 CHF, en baisse de 60'656 CHF. Le total des provisions pour entretien inscrites au bilan s'élève à 5'000 CHF à fin d'exercice, suite à l'utilisation de ces provisions pour les travaux de rénovation des vestiaires. Le capital s'élève à 175'237 CHF à fin d'année, en tenant compte du bénéfice de l'exercice 2023.

### **6. Décharge du Comité**

Les comptes 2023 ont été vérifiés par Sandra Reinders (suppléante) et Jean-Paul Meyer (1<sup>er</sup> mandat). Pour que tout soit clair, Sandra Reinders a pris la place de Patricia San Narciso, car cette dernière avait déjà été approchée par Stéphane pour le remplacer au poste de Trésorier.

Sandra présente le rapport des vérificateurs qui proposent d'approuver les comptes.

Les membres présents prennent acte des vérificateurs des comptes, approuvent à l'unanimité le rapport du Trésorier et donnent décharge au comité.

### **7. Budget 2024**

Les produits budgétés pour 2024 s'établissent à de 181'350 CHF, comprenant principalement :

- Cotisations et finance d'entrée – 82'000 CHF
- Ecole de tennis - 80'000 CHF

- Location courts – 2'000 CHF
- Subvention commune inchangée par rapport à 2023 à 15'000 CHF

Les charges budgétées s'établissent à 156'250 CHF (avant amortissements et provisions), comprenant :

- Cours Junior – 65'000 CHF
- Réfection de printemps – 25'000 CHF
- Entretien et installations – 15'000 CHF
- Autres postes de charges relativement inchangés par rapport à 2023.

Au total, en tenant compte de l'amortissement annuel de 20'000 CHF, le bénéfice budgétaire pour l'exercice s'élève à 5'100 CHF.

Les membres présents approuvent à l'unanimité le rapport du Trésorier et donnent décharge au comité.

## **8. Parts de soutien**

Le comité propose de rembourser à nouveau les parts de soutien pour un montant de CHF 2'100, soit 3 parts à CHF 200.- et 3 parts à CHF 500.-

Les parts suivantes sont tirées :

### Parts à CHF 500.- :

- no : 1 Lechaire SA
- no : 121 Raymond Bourgoz
- no : 107 Raymond Bourgoz

### Parts à CHF 200.- :

- no : 355 Raymond Bourgoz
- no : 358 Raymond Bourgoz
- no : 374 Raymond Bourgoz

## **9. Calendrier 2024**

Edouard présente le calendrier 2024 qui est disponible sur le site web. Réservez la nuit des juniors, le vendredi 7 juin et le souper de clôture le 9 novembre. Les tournois internes des simples s'organiseront selon la même formule que l'année passée. Les matchs se joueront toute la saison ; seules les finales se dérouleront sur le week-end de septembre.

## **10. Élections statutaires**

Plusieurs membres du comité démissionnent de leur poste en raison de changements familiaux ou professionnels : Marc après 2 ans, Stéphane après 5 ans et André après 8 ans répartis en deux comités différents ! On retiendra la rénovation des vestiaires menée par Marc, une trésorerie minutieusement tenue par Stéphane et la redoutable facturation assumée pendant 2 ans ou plutôt l'image du club redorée par André avec les t-shirts ou le nom du club au-dessus de nos têtes ! Merci de les applaudir chaleureusement !!! Nous leur offrons quelques bouteilles à déguster « loin du club ».

Deux membres se proposent pour les remplacer en partie :

- Patricia san Narciso que Stéphane a motivée pour reprendre le poste de trésorière. Nous nous réjouissons à l'idée d'accueillir à nouveau une femme au comité !
- Brice Lapeyre pour le poste de responsable des infrastructures. Nous n'avons aucune crainte de conflit d'intérêt par rapport aux deux postes que partage Brice au sein du club. Il a déjà été convenu que d'éventuels changements à son salaire seraient discutés sans lui...

L'assemblée applaudit Patricia et Brice pour officialiser leur entrée au comité. Les autres membres du comité, Reto Gehring et Edouard Catin, et le président, Romain Bérard, sont maintenus à leur poste par les mêmes applaudissements.

Vérificateurs des comptes et suppléant :

Jean-Paul Meyer est confirmé comme vérificateurs des comptes (2<sup>e</sup> mandat), Sandra Reinders comme suppléante. L'assemblée acclame Marc Habisreutinger qui se propose pour accomplir un 1<sup>er</sup> mandat.

## **11. Divers et propositions individuelles**

Enzo Molinari, responsable seniors, prend son rôle « ingrat » à cœur ; il continuera à transmettre aux seniors la newsletter officielle qui leur est adressée, mais propose d'organiser un tournoi surprise pour les seniors, un week-end de juillet ou d'août. L'assemblée le remercie de cette initiative et lui accorde chaleureusement le droit de « bloquer » les réservations pour un week-end afin de réaliser ce projet.

Dominique Brandt partage son inquiétude relative aux parkings de la zone du Laviau ; celle-ci est maintenant payante. Notre parking ne va-t-il pas être pris d'assaut ? Ne devrait-on pas mettre une barrière à l'entrée ? Organiser un système de macarons ?

Le Comité a discuté des problèmes liés au parking. Une solution de QR code pourrait être mise en place.

Une barrière ne semble pas forcément la meilleure solution en raison des non-membres (parents de juniors par exemple) qui n'auraient plus forcément accès au parking ou des pannes qui pourraient survenir. Le Comité va être attentif aux prochains mois et n'hésitera pas à dénoncer les abus.

La question de courts couverts est également posée. Brice répond que les nouvelles normes écologiques ont quasiment doublé les frais de la pose d'une bulle. Quant à une halle, il n'y a pas de projet concret pour l'instant ; il est difficile d'avancer dans certains projets sans des spécialistes de certains domaines...

Le Comité est encouragé à surveiller de près les discussions de réaménagement de la zone du Laviau et à défendre les intérêts du tennis club. Nous comptons sur Edouard Catin, au conseil communal, ainsi que tous les amis du tennis qui sont engagés dans la vie politique de Saint-Sulpice.

L'assemblée est invitée à partager le verre de l'amitié.

Fin : 18h20